

令和6年度 南赤塚区町政地区懇談会 ご意見要旨

令和6年11月1日（金）18時00分～ 南部清掃センター

	意見等	回答（懇談会当日）
1	県単独農業農村整備事業に揚水機更新とあるが、水中ポンプを更新する のか。	経年劣化したものを新しいものにすることを考えています。発注が11月で工事完了は年度内と いうことでお考えいただければと思います。
2	事前質問No.11について、側溝ができて、合併浄化槽を設置した後に下水 道が敷設されれば結果的に二重投資になってしまうのではないか。	下水道整備については、計画的に進めておりますが、公営企業として、下水道を整備している 関係上、どうしても密集地を優先して整備をしていく必要があります。あとは自然流下をさせる 関係上、下流側から順次整備をしていかななくてはならない制約もあります。整備区域内の早期整 備に向けたご要望については、十分配慮してまいりたいと思っておりますが、こうした種々の制約のも とで実施している事業であることをご理解ください。
3	①事前質問No.8について、北斗自治会の自治会費等、費用負担を少なくし てほしい。 ②事前質問No.9について、年間で地代を12万円を支払っている状況のた め、可及的速やかに用地買収をしてほしい。	①字費等の関係でございますが、町の方では関与できない部分がございます。区ないし自治会 でご相談をしていただければと思いますが、様々なやり方があると思っておりますので、例えば南赤塚 区だけではなく他の区等いろんな工夫がございましたら、その情報共有というのは、区長会でも させていただいておりますので、町の方でもいろいろ調査しながらやっていきたいと思ってお るので、後日ご相談いただければと思います。ただ、いくらにした方がいい等は私どもの方では言え ないものですからご理解をお願いしたいと思います。 ②昨年度から地権者の方と協議を重ねてまいりまして、好感触というところでございませ うので、できるだけ早急に土地取得をしていきたいと思っております。また進捗状況等、こちらからご報告 致しますし、また必要がある場合は、自治会長様からご意見いただければその都度現状を報告し たいと思っておりますので、引き続き、連絡を取り合いながらやっていきたいと思っております。
4	ゴミ処理施設や赤塚ふれあい公園の今後等について、町担当部局と継続 的に議論をしても、担当が変わりかつ引き継ぎがされていないため、話に ならない場合があるので、できれば担当を変えないでほしい。（回答不 要）	懇談会後のご意見（原文ママ）
5	今回自治会の負担軽減を優先に意見しましたが、他にもいろいろありま す。4月21日の野木町自治会長会議で配布された「ご意見カード」使用 できますか。	【後日回答】 貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。地区懇談会にて発言できなかった質問 につきましては、内容を分かるように示して頂ければ、各課問い合わせ窓口等でも対応してお りますのでお気軽にお問い合わせください。

令和6年度 南赤塚地区懇談会 事前質問事項

令和6年11月1日(金)

意見等

回答

<p>No.1</p>	<p>①資源化センター（ごみ処理場）更新に当り、周辺地域の環境整備を約束した訳ですが、その履行は当矢畑自治会内では前途多難です。まず、用地買収済の道路舗装に着手してもらいたい。</p> <p>②センターラインの引き直しについて 赤小への通学路にガードレールを西側に設置したのは良いのですが、東側に設置する動きはありません。道路のバランスを考えたなら、センターラインを引き直して運転手のストレスを減らしたらどうですか。</p>	<p>①南赤塚環境整備につきましては、南部清掃センター協議会と年4回意見交換会を行っております。その中で、町道の整備事業につきましては、進捗状況を説明しているところです。矢畑地区におきましては、令和元年度から中谷南赤塚3号線を整備しており、令和7年度に完了予定となっております。今後も環境保全協定を締結した場所につきましては、順次進めてまいります。</p> <p>②西側のガードレールにつきましては、通学路の安全対策により設置したものです。東側につきましては、車の通行や農耕車の関係も考慮しなければなりません。ご意見として承り研究してまいります。センターラインにつきましては、現地を確認し消えているところより引き直しを実施してまいります。</p>
<p>No.2</p>	<p>県道東野田古河線と農産物直売所からくる交差点にくぼみがあり、20t強のトラックの運行時、強い振動があり、住居に衝撃があり、不安を感じております。道路の補修をお願いします。</p>	<p>現地を確認し、どのような対応が出来るか検討し補修したいと思います。</p>
<p>No.3</p>	<p>町道矢畑中線西線改良工事について昭和52年2月18日～4月30日に大字南赤塚1994-1～1968～1977-4（中谷868～869）の道路について伺います。舗装工事はいつごろ出来ますか。冬の雪の時は車など入ったり出たりできません。生活道路です。ぜひ現地を見てください。</p>	<p>南赤塚環境整備の協定書の中にある事は認識しております。中谷南赤塚3号線整備後に、整備予定となっております。</p>
<p>No.4</p>	<p>①ゆーらんどについて ぜひ町費を投入して再開させてほしいです。年配の家族がゆーらんどへ行くのを楽しみに日課にしていたし、行き先も遠くなく、わかっていて家の者も安心でした。ちょっとした社交場でもあったようです。古河からの利用者も多く野木町の良い評判の1つでしたこと大きかったと思います。</p> <p>②街路樹について 町の街路樹を計画的に育ててほしいです。景観も良くなり、木陰があると歩き易くなります。街路樹のある野木町、緑の町、ウォーキングの町としてアピールしてはいかがでしょうか。町民の健康寿命に貢献することうけあいです。きっと大きなニュースになります。</p>	<p>①現在、健康センター「ゆーらんど」の今後の在り方について、外部検討委員会で検討しております。利活用を含め検討しておりますので、お時間をいただいておりますこと、ご理解くださいますようお願いいたします。</p> <p>②町では、令和3年4月に「野木町街路樹等管理ガイドライン」を策定し、進めているところで、ご意見にありますとおり、景観に配慮して進めてまいります。</p>
<p>No.5</p>	<p>健康センターゆーらんどについて 営業再開してほしい。家族でまた行きたいので。</p>	<p>現在、健康センター「ゆーらんど」の今後の在り方について、外部検討委員会で検討しております。利活用を含め検討しておりますので、お時間をいただいておりますこと、ご理解くださいますようお願いいたします。</p>

No.6	<p>①森林の保全について 最近町内の至る所で太陽光発電基地の整備が行われています。当地区においてもゆーらんと周辺で整備が行われましたが、豊かな緑が失われ景観が非常に悪くなったと感じます。“緑でうるおいのある町”として緑を保全し、育むことを求めます。</p> <p>②野木駅発車メロディの“ご当地メロディ化”について 現在野木駅の発車メロディは汎用のものが用いられていますが、これを「ふれあいの町」「野木町音頭」等に変更しては如何でしょうか。ご当地メロディの導入は全国各地で行われており、野木駅は栃木県の玄関口としての役割を担っています。両曲とも明るい曲調で印象にも残り、町のPRにも役立つかと思えます。</p>	<p>①平地林は、本町の特徴的な風景であり、グリーンインフラとしての機能も有しておりますが、ご心配いただいている状況にあることは、町でも認識をしております。「野木町緑の基本計画」において南赤塚地区の赤塚自然の森や赤塚ふれあい公園周辺は保全配慮地区になっております。しかしながら、太陽光発電施設の設置等により平地林の伐採が行われており、現在保全することが困難な状況となっております。今後町民の皆様によりやすぎを与える平地林を未来に残すべく、所有者の意向を把握しながら国の森林環境譲与税や栃木県の元気な森づくり事業等の制度を活用し、保全を図ってまいります。</p> <p>②ご当地メロディ導入には、諸課題等含めJRとの協議が必要になってくると思いますので調査研究させていただきます。</p>
No.7	<p>街灯の光がWミラー（3月に設置）により大きな影ができ、足もとが暗くなり生活するのに夜が危険になりました。街灯の光が届くように位置を考えて変えていただきたいです。</p>	<p>カーブミラーと街灯の設置位置等については、自治会長様と打合せを行っておりますので、工事業者と改善に向けた打合せを行ってまいります。</p>
No.8	<p>①字費、自治会による寄附金/分担金/報奨金回収の廃止について 自治会員の負担となっている字費の削減。現行年間4,000円→1,000円程度に。このままでは自治会に入らない/脱退者が増えます。 ※日赤/社協会員強制加入になっている（寄付のはず）町が強制していないなら南赤塚区の業務運用規則を早急に見直すべきである。</p> <p>②自治会内、配布文書回数削減について 令和6年度は19回。会長、班長の負担増になっています。2～3カ月に1回程度の配布に改善願いたい。 （案）広報毎月発行→春・夏・秋・冬（4回/年間）</p>	<p>①会費の支払いがご負担となり、自治会に未加入、あるいは自治会を脱退する方がいらっしゃることは承知しております。区・自治会は任意団体であり、区や自治会の総意で会費、活動内容などを決めているため、町が間に入って会費や運営方法や活動内容等の在り方について関与していくことは難しい面もございますので、まずは区・自治会の役員の方にご相談いただければと存じます。 また日赤/社協会員につきまして、野木町社会福祉協議会に確認したところ、回答は以下のとおりです。 現在、野木町社会福祉協議会では、日赤会費（4月）、社協会費（7月）、共同募金（10月）について、区長様にご協力を依頼しております。各世帯配布のチラシには、強制加入ではない旨を掲載しております。それぞれの趣旨・事業をご理解のうえご協力くださるようお願いいたします。</p> <p>②自治会様への配布文書につきましては、月に1回から2回の配布をお願いしているところですが、ご要望の回数に変更すると、1回で配布する量が多くなってしまいうえ、かえってご負担が増えてしまうというご意見も頂戴していることから、現状では月に1回から2回の配布をお願いしているところですが、 なお、現在町のホームページには、令和6年度から自治会使送で配布させていただいた文書につきましては、すべて掲載しておりますので、ご負担軽減のため、紙ベースでの配布によらずにホームページ閲覧でも差し支えない方がいらっしゃいましたら、その分を自治会配布数から減らして町にご報告いただければと存じます。 また、「広報のぎ」の発行回数につきましても、昨今の社会情勢等の変化に伴い、町民の皆様へお伝えする重要な情報が増加していることから、現状の毎月発行が必要なものと考えておりますが、今結論を出せない課題であるため、ご意見を踏まえ今後検討いたします。</p>

No.9	<p>北斗自治会会員 年間地代120,000円をなくしてもらいたい件について</p> <p>①北斗自治会も人口減少の為、支払が出来なくなるのは必須です。 ②何故北斗自治会がこんな大きな問題になっているのか、困惑しております。 ③開発行為に際しては町当局にも問題があり、北斗自治会のみ負担を強いるのは問題があると思う。</p> <p>改善点としては、 ①山林内の排水路の上を町で買い上げし、遊歩道（散策道）として整備する。（区間は下水の終点のポンプアップ地点より町道の区間の山林内） ②雨水等は自然放流とすることを検討してほしい。</p>	<p>改善点①排水路につきましては、町としては、なんとか地元負担が少なくなるよう考えているところです。現在地権者と話し合いを進めているところですので、その結果により、来年度以降に用地買収ができるように調整してまいります。</p> <p>改善点②自然流下はできない地形ですのでポンプアップは必要と考えております。</p>
No.10	<p>道路の舗装について 南赤塚40号線（十字路からお墓まで）</p>	<p>舗装された道路であります。経年劣化の状況があると思われるので、危険の無いよう現地を確認し、補修してまいりたいと思います。</p>
No.11	<p>市街化区域内の上下水道の敷設について 中之内自治会内市街化区域において上下水道の未整備部分があります。住宅化が一向に進まない大きな要因であり、道路側溝もなく、合併浄化槽すら設置できない状態です。市街化区域としての要件を満たすべく速やかな上下水道の整備を強く要望します。</p>	<p>上水道につきましては、すでに整備が完了しております。 下水道につきましては、市街化区域でかつ住宅の密集度の高い箇所から整備を進めておりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。また、道路排水については状況を確認し、自治会と協議してまいりたいと思います。</p>
No.12	<p>①空家対策について 近所に30年以上空家になっている家屋があります。草木が繁茂し枯草になると火災が心配。夜カーテンにぶらさがっている動物を目撃したとの情報もあります。ハクビシンかアライグマの巣になっているようです。畑の作物も食べられて困っている現状です。</p> <p>②公民館にクーラー設置を 中之内公民館にてふれあいサロンを実施しています。ぜひクーラー設置をお願いしたいです。暑さ対策はしていますが、本当に暑いです。</p>	<p>① 管理不全となっている空家につきましては、町の職員が現地確認を行ったうえで、空家所有者へ適正な管理についての指導を行っております。まずは職員による現地確認をさせていただきますので、当該空き家の所在地を教えてくださいと幸いです。</p> <p>②現在町では自治会館等の建物の改修、エアコン設置等に係る経費の補助は行っておりませんが、各地の公民館内のエアコン設置等につきましては、宝くじの社会貢献広報事業のひとつとして一般コミュニティ助成事業が活用できるため、町としてはお尋ねの件については中之内自治会様から要望をいただき、エアコン設置の申請をさせていただいております。現在、審査結果を待っている状況でございますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。</p>
No.13	<p>街路樹の整備（駅東通り全般）について 花の咲いた街路樹は気持ちの良いものです。しかし枝、葉の伸びた時は視界をさまたげ、交通安全をさまたげる存在に変わります。整備はされていますが下記について見直してもらいたい。 ①切るタイミングが遅い②高さを低くする③雑木を排除する</p>	<p>①交差点部につきましては、早目に対応するようにいたします。 ②安全面に考慮して高さ、又は撤去も含み検討します。 ③雑草などは、除去していきます。</p>